

Ein Anlass zum Jahresthema «Schöpfung achten - Klima wandeln»



KREUZWEG der SCHÖPFUNG

AUSSTELLUNG 7. – 23. März 2020

MEDITATIVE FEIER 11. März, 19.00 Uhr

„Heute noch wirst du mit mir im Paradies sein!“ (Lk 23,43)
nach einer Vorlage von P. Anton Rotzetter

Worte: Andreas Stooss (ref)

Peter Messingschlager (kath)

Musik: Matthias Müller, Didgeridoo

Kath. Kirche Bruder Klaus Liestal

Kreuzweg der Schöpfung

Im Jahr 2009 schrieb der Schweizer Kapuziner Anton Rotzetter die alte liturgische Form des Kreuzwegs in einen *Kreuzweg der Schöpfung* um als Baustein der Fastenaktion des Hilfswerks Misereor. Im Leiden Jesu kommt uns das Leiden der durch Menschenhand zerstörten Schöpfung entgegen. Jesus selbst leiht diesem Leiden seine Stimme als Klage, die uns wachrütteln will, als Appell an uns, aktiv zur Heilung der Welt beizutragen. Der Kreuzweg wurde im Allgemeinen gut aufgenommen, erregte jedoch von verschiedener Seite leidenschaftlichen Widerspruch. In jedem Fall erscheint er heute aktueller denn je.

Die Kirchen im Nationalpark Schwarzwald haben aus diesem *Kreuzweg der Schöpfung* eine **Ausstellung in acht Stationen** als Rollups konzipiert, die in der Bruder-Klausen-Kirche in Liestal zu sehen ist. Die Bilder und Texte wollen zum Nachdenken anregen und zum stillen wie gemeinschaftlichen Beten einladen.

Wir eröffnen die Ausstellung mit einer **ökumenischen meditativen Feier**. Pfr. Andi Stooss von der Reformierten Kirchgemeinde Liestal-Seltisberg und Peter Messingschlagger von der Pfarrei Bruder Klaus werden die eindringlichen Texte vortragen. Matthias Müller verleiht mit seinem Didgeridoo, dem Instrument der australischen Aborigines, dieser Feier eine spezielle Note. Nicht zuletzt wurden ja in Australien wie an kaum einem anderen Ort die Auswirkungen des Umgangs des Menschen mit Natur und Schöpfung auf erschreckende Weise sichtbar.

Mit dieser Ausstellung in der Fastenzeit eröffnet die Pfarrei ihr **Jahresthema „Schöpfung achten - Klima wandeln“**. Weitere Anlässe sind in Planung: Informative Vorträge von ausgewiesenen Fachpersonen - Klimagespräche, die helfen, gemeinsam mit anderen den persönlichen Lebensstil zu überdenken und zu ändern - eine zum Schmunzeln anregende Karikaturenausstellung während des Jurten-sommers - spannende Filme zum Thema - vegetarisch-geniesserische Multikulti-Kochkurse, die dem Ganzen eine sinnlich-lustvolle Würze verleihen. Sie werden im Pfarrblatt, den Gemeindeanzeigern und auf unserer Homepage rechtzeitig die nötigen Infos finden: www.rkk-liestal.ch.